

平成28年度
学校通信
2月号

杭瀬小だより

尼崎市立杭瀬小学校
TEL06-6488-3581
杭瀬北新町 2-6-1

「いただきます」～ 感謝を込めて ～

校長 田邊 真一

早いもので、もう「二月」。4日の立春を前に、寒さの中にも時折の日差しと風に「春遠からじ」を感じる頃となりました。保護者、地域の皆様には日頃より本校教育にご理解とご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

平成27年度もあと、2月と3月の二月を残すだけとなりました。6年生は卒業に向けての小学校のまとめの時期に、1年生から5年生はそれぞれの学年のまとめをする時期になってきました。学習面だけでなく生活面でも一つ上の学年に向けて、気持ちの準備もしてもらいたいと思っています。

さて、本校では、1月25日（月）から29日（金）までを校内給食週間として、給食に関わるいろいろな行事を行いました。給食は子どもたちにとって学校生活の中で大きなウェイトを占めるものです。また、飽食の中でこれだけ『食育』が叫ばれる時代において『食物を食べる』ことの意味を考える一助になればと、12日（月）の児童朝会で、子どもたちに『給食の歴史と食べ物』について以下のような話をしましたので紹介します。

「今月25日からは杭瀬小学校の給食週間なので、その話をします。日本で給食が始まったのは、今から120年も昔、明治時代のことです。貧しくて学校に昼のお弁当を持って来られない人のために始まりました。その後は日本が戦争をしていたために途中やめていて、70年位前、不幸な戦争が終わったあと、1946年12月24日からアメリカの援助で本格的な給食が再開されました。この給食でどれほど多くの子どもたちが救われたことでしょうか。この12月24日から再開されたことを記念して、1ヶ月後の1月24日からの1週間を『全国給食週間』としました。もちろん、今は児童の皆さんの中に食糧不足で食べられない人はいませんから、献立内容も栄養士さんが皆さんの健康とおいしさを第一に考えて作成されます。それを調理師さんが給食時間に合わせておいしく調理してくださっています。

ところで、皆さんは給食前に『いただきます』って言いますね。まず、給食当番の人は給食室で調理師さんに言いますね。『おいしい給食を時間通りに作ってくださって、ありがとうございます』という気持ちの『いただきます』ですね。では、教室で皆で言う『いただきます』は誰に向かって言っているのでしょうか……。それは、皆さんの前にある献立に向かって言っているのですよ。

例えば、皆さんの大好きな食べ物の中には牛肉が入っていることが多いですね。牛肉と言うくらいですから、牛の肉です。つまり、私たちは自分が生きるために牛の命をいただいているのです。よく献立に出てくる、ブタだってニワトリだってそうです。野菜や果物、お米の稲にだって命はあります。本当なら、もっと生きられるはずの命なのに、私たちが生きるために『食べ物』になってくれたのです。

ですから、私たちは食べ物を食べることを通して、それらの命を受け継いでいるのです。そう考えると、『食べ物は命の塊（かたまり）』。決して粗末にはしてはいけないことも分かりますね。これからは『命のつまった食べ物のおかげで、自分たちは、今を生きることができているんだ』という感謝の気持ちを込めて『いただきます』と言いましょ。」



2月行事予定

日	曜	行 事 等
1	月	集会 委員会活動 児童会選挙運動 ノート検定
2	火	
3	水	劇団四季鑑賞会(6年)
4	木	
5	金	校外学習(5年)
6	土	
7	日	6年制服採寸
8	月	全校朝会
9	火	第3回選挙管理委員会
10	水	
11	木	“建国記念の日”
12	金	一日入学・入学説明会
13	土	
14	日	
15	月	集会 クラブ活動 スピーチ放送(1・2年) 杭瀬っこ句会
16	火	スピーチ放送(3年) お別れ遠足(6年)
17	水	スピーチ放送(4年)
18	木	スピーチ放送(5年) 児童会役員選挙 第4回選挙管理委員会
19	金	選挙結果発表
20	土	杭瀬交流フェスティバル(もちつき大会)
21	日	
22	月	特別支援交流会(光学級)
23	火	授業参観・懇談(低学年・光学級)
24	水	授業参観・懇談(高学年)
25	木	
26	金	若草中クラブ参観(6年)
27	土	
28	日	
29	月	6年生を送る準備会

児童会役員選挙

○18日(木) 5校時 体育館

児童会の役割を知り、学校生活に積極的に参加する姿勢を養うことをめあてて実施します。この選挙で、児童会会長1名(新6年)、計画委員4名(新6年男女各1名、新5年男女各1名)の児童会役員が選ばれます。

選挙ができるのは、3～6年生です。

授業参観・懇談会

○23日(火) 1・2・3年・光学級
24日(水) 4・5・6年

5校時…授業参観 6校時…懇談会
(光学級の授業は4校時です。)

今年度最後の授業参観と懇談会です。進学・進級を間近に控えた子どもたちの様子をご覧いただきます。懇談会では、この一年間を振り返りながら、話を進めたいと考えています。



欠席・遅刻の連絡を確実に！

① 連絡帳で

厳しい寒さが続き、かぜや体長不良で、欠席や遅刻をする児童がいます。欠席の連絡は、入学時にもお知らせしました通り、**連絡帳**でお願いします。

② 8時25分までに

欠席や遅刻をする場合でも8時25分までに連絡のない家庭があり、朝の会(8時30分～)の健康観察時に児童の安否が確認できないことがあります。

児童の安全を確保するためにも欠席や遅刻の連絡は、必ず**8時25分**までにお願いします。